
El ICAM se enfrenta
a Madrid por

la piivatizaciôn ciel Arno de olicio
Colegio y

asociaciones alertan de que la salida a concurso del asesoramiento a mayores puede
ampliarse a

la de la justicia gratuita de los extranjeros y

no descartan que abra
la puerta al turno de oficio .

Mercedes Serraller. Madrid
Las asociaciones de letrados
de Madrid estân convencidas
de que la Comunidad de
Madrid

(

CAM
)

va a privatizar el

tumo de oficio . El 1 Ilustre
Colegio de Abogados de Madrid
(
ICAM

)

Io terne . Ya
Io ha

hecho con et Servicio de
Orientaciôn Juridica

a Mayores
(

SOJ
)

. Alertan de que se

preparael de Extranjeria y
,

en
ultimo término

,

de todo et

turno . Ademâs
,

la CAM les
adeuda dinero de justicia gratuita ,

y

et hecho de que la partida de
2009 se vaya a quedar muy
reducida porque se ha
destinado a pagar Io que se debia
de 2008 no presagia un futuro
claro para el turno de oficio .

En cuanto a Extranjeria ,

aseguran que se intenta debi
litar el derecho del

inmigrante a
la asistenciay se

imposibilita que el abogado de oficio Io

ofrezca
,

con las trabas que
impone el articulo 22 bis del

Anteproyecto de Ley de

Extranjeria .

(

ver apoyo )

.

Las asociaciones han
acordado hacer huelga el l de
marzo

, impugnar el acuerdo de

extranjeria y

el

la

privatizacion del servicio de mayores .

Ma Jesiis Diaz Veiga ,

portavoz deALA
(

Asociacién Libre
de Abogados ) ,

se queja de la

" inactividad del ICAM "

.

Santiago Luengo ,

director
de Altodo

(

Asociaciôn de
Letrados por un Turno de Oficio
Digno) , exige que les paguen
intereses

y
que actualicen los

baremos de 2003 .

"

El

presupuesto es el mismo ylas
designaciones aumentan un 6%%

"

,

recuerda . Luz Elena Jara
,

secretaria de Apaem (

Asociaciôn Profesional de Abogados
de Extranjeria de Madrid

) ,

cree que la CAM empieza por
Mayores

y Extranjeria e ira
privatizando otros sectores .

" Estamos en absoluto
desacuerdo con la privatizaciôn
del SOJ que haemprendido la

CAM .
Si no rectifica

,

impugnaremos el concurso
publico

"

, aseguraAntonio
Hernanndez-Gil

,

decano del ICAM
.

"

Alegan que Io exige la nueva
Ley de Contratos del Sector
Pûblico

,

Io que no es cierto . La
Ley de Asistencia Juridica
Gratuita dice que le

corresponde al colegio darlo
, que es

parte de
la asistencia juridica

gratuita
"

,

afiade
.

Ademas
, apunta ,

el ICAM

Esperanza Aguirre .
/ Efe

tiene " varos acuerdos
similares con la CAM que si se han
firmado "

. Asi
,

reconoce
,

"

podrian esgrimir el mismo
argumento para privatizar otros
servicios de justicia gratuita

"

.

Hern ndez-Gil explica que el

ICAM " no tiene constancia
absoluta de que la CAM vaya
aprivatizar el turno de oficio "

,

pero si reconoce que
" estan

confluyendo varias actuacio

nes de
la CAM muy

preocupantes
"

.

Por ejemplo ,

el convenio
suscrito entre

la

CAM
y

la

fundaciôn Cremades &

Calvo-Sotelo para formar a

immigrantes en el sistema juridico
espafiol en

el que
participarian grandes bufetes .

" No
pueden dar asistenciajuridica
gratuita , espero que se limiten
a informar "

, responde .

Acuerdo para inmigrantes en Barajas
La Comunidad de Madrid

y

la Comision de Asistencia Juridica
Gratuita acordaron

el pasado 28 de noviembre que los
extranjeros que soliciten asistencia juridica gratuita en el

aeropuerto de Barajas no reciban dicho asesoramiento hasta
que presenten ,

en un plazo de 15 dias
, una serie de documentos

que ,

en
la practica , les obligan a volver a su lugar de origen e

impiden dicha asistencia en ultimo término . Hernândez-Gil cree
que se infringe el principio de tutela judicial efectiva . Aunque
reconoce que el Colegio estaba "

presente cuando se firmô
el

acuerdo': Santiago Luengo ,

de Altodo
,
cree que la Comunidad

,

"

en vez de esperar al cambio legislativo ,
ha acordado dificultar

la entrada de extranjeros con este acuerdo; que van
a

recurrir. Y

Luz Elena Jara
,
de Apaem ,

smala que
"

el articulo 22 bis del
anteproyecto de ley de extranjerfa da a entender que eltumo se
privatizarfi , pero parece que la CAM se adelanta "

Para Hernândez-Gil
,

"

Io

mâs grave es la situaciôn
econômica: la CAM ha
autorizado pagar Io que tiene
pendiente de 2008: el 72%% del

segundo trimestre
,

et tercer
y

el

cuarto
,

unos 24 millones .

En cuanto a la amenaza de
las asociaciones de presentar
una motion de censura
contra Hernandez-Gil

,

lamenta
que

" se politice el asunto
cuando

la opinion de las

asociaciones
y

de la Junta es la

misma "

.
Y aduce que no

puede
" llevar la relaciôn con la

CAM de forma asamblearia "

.

Y sentencia " Tenemos un
sistema de Justicia gratuita
estupendo al que afectarian la

privatizaciôn o

la

funcionarializacion . Serian desastrosas
,

la

actuaciôn del abogado es libre
e independiente

"

.

Fuentes de la Consejerfa de
Presidencia

,

Interior
y

Justi

Cifras
y planes

+ Y DE
El anteproyecto de ley de

extranjeria que saliô de

Consejo de Ministros en
diciembre de 2008

,

en su
articulo 22 bis

,

dice: "
1

. En los

procesos
contenciosoadministrativos

,
el

reconocimiento del derecho
a

la asistencia juridica gratuita
requerirâ una nueva solicitud

y

la

constancia expresa de la

voluntad del extranjero de

interponer el recurso o

ejercitar la acciôn

correspondiente .

[

...

]

2 .

Cuando el extranjero se
encuentre fuera de Espana ,

la

solicitud
[

...

] podrân realizarse
ante la misiôn diplomâtica u

oficina consular
conespondiente'

NTAJAS IDE LA
i niVA`n ACioN
Javier Delgado , secretario
del Colegio de Abogados de
A Coruna

, cuenta que han

parado el tumo de oficio
porque la Xunta les debe
2007

y

2008 . Aunque no
tiene constancia de que la

Xunta pretenda privatizar el

servicio ,
cree que esta medida

"

podria ser positiva , ya que
mejorarfa la asistencia

y

la

calidad de vida de los letrados
que la prestan "

La CAM aprob6 el gasto
de 34 millones de euros para
solventar la deuda del tumo
de oficio

, pero , segun los

abogados de oficio
,

" este
dinero es el presupuesto
general para todo 2009 ,

no
solo el de los sueldos ": Y se va

a utilizar para 2008
, por Io

que para 2009 quedarân
unos 8 millones . Segun el

decano ,

la CAM ha autorizado
pagar Io que tiene pendiente
de 2008: el 72%% del segundo
trimestre

,

el tercer
y

el cuarto
,

unos 24 millones . En
el tumo

de oficio hay 4.500 abogados .

Hasta 125.000 procesos
Ilevan estosletrados en un
ano

,
750 designaciones al dia .

ciade la CAM cuentanque los
acuerdos que preocupan a los
abogados

"

dependen de
distintas consejerias

"

y que si

quisieran
"

privatizar
" no

habrian
"

àprobado la partida
"

.

Expansion.com

Consulte los acuerdos
y

et anteproyecto
de ley er www.ezpansion.com
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